Mémoire pour les consultations prébudgétaires en vue du budget de 2019

Par: World Accord



Liste de recommandations

- **Recommandation 1 :** Que le gouvernement mette en œuvre la Politique d'aide internationale féministe en se concentrant sur les petites agricultrices.
- Recommandation 2 : Que le gouvernement alloue un financement dans les 100 millions de dollars sur cinq ans au soutien des organismes et mouvements de femmes œuvrant à l'adaptation et au renforcement de la capacité de résistance au climat dans les pays en développement.
- **Recommandation 3 :** Que la totalité du financement attribué par le Canada pour la lutte contre les changements climatiques le soit sous forme de subventions, par des canaux rejoignant les plus démunis et vulnérables.

Corps de la présentation

- 1. Accroître l'enveloppe d'aide internationale
- 2. Octroyer 100 % du financement offert aux pays les plus pauvres pour la lutte contre les changements climatiques sous forme de subventions

De 2010 à 2020 (d'après les dépenses et budgets des dépenses), plus de la moitié du financement attribué par le Canada pour la lutte contre les changements climatiques l'a été sous forme de prêts, ce qui veut dire que des pays pauvres qui composaient déjà tant bien que mal avec les effets négatifs des changements climatiques doivent maintenant assumer le fardeau d'une dette supplémentaire. L'essentiel des émissions de gaz à effet de serre qui causent les changements climatiques provient des pays industrialisés, mais ce sont les pays en développement qui en subissent les plus graves effets.

3. S'engager à consacrer 100 millions de dollars aux organismes de femmes qui œuvrent à l'adaptation au climat

La Politique d'aide internationale féministe reconnaît « que les femmes et les filles sont touchées de façon particulière par les effets néfastes des changements climatiques ». Dans cette perspective, le Canada devrait créer un fonds pour appuyer les organismes et mouvements de femmes qui travaillent

sur des politiques et investissements, sur la mobilisation du public et sur des mesures d'adaptation en matière de changements climatiques, avec un investissement initial de 30 millions de dollars dans le cadre du budget de 2019 et un engagement à investir 100 millions de dollars au total sur cinq ans.

4. Centrer l'aide sur les petites agricultrices

Pour rejoindre efficacement les personnes les plus démunies et vulnérables, il faut impérativement se concentrer sur les besoins des femmes, et investir dans les agriculteurs et autres producteurs d'aliments. La croissance économique découlant du développement agricole est au moins deux fois plus efficace pour réduire la pauvreté que la croissance émanant d'autres secteurs. L'investissement dans l'agriculture à petite échelle permet l'habilitation sociale et économique des femmes. Il ouvre aussi la voie – du fait du rôle joué par celles-ci en tant que pourvoyeuses de soins – vers de meilleures occasions sur le plan de la santé et de l'éducation pour les enfants.